



KirchenVolksBewegung

Deutschland

bundesweite Kontaktadresse:

»Wir sind Kirche« c/o Christian Weisner
Postfach 65 01 15
D-81215 München
Tel.: +49 (08131) 260 250
Fax: +49 (08131) 260 249
Info@wir-sind-kirche.de
www.wir-sind-kirche.de

International Coordinator: Thomas Arens
arens@we-are-church.org

Aus der aktuellen Arbeit der deutschen KirchenVolksBewegung seit Frühjahr 2009:

Ökumenische Pilger-Rad-Tour 2009 und 2010 in drei Etappen von Berlin nach München

„Wir bringen die ökumenische Hoffnung von der Gethsemane-Kirche in Berlin nach München!“ Unter diesem Motto steht die ökumenische Pilger-Rad-Tour in drei Etappen von Berlin, wo 2003 der 1. Ökumenische Kirchentag stattgefunden hat, nach München, der Stadt des 2. Ökumenischen Kirchentags im Mai 2010.

Das Foto zeigt die 26 *Wir sind Kirche*-PilgerInnen kurz nach dem Start am Brandenburger Tor in Berlin.

➔ Mehr Informationen: www.wir-sind-kirche.de/index.php?id=530



Kirchenaustrittswelle – nicht nur wegen der Kirchensteuer

121.155 Menschen sind im Jahr 2008 aus der römisch-katholischen Kirche in Deutschland ausgetreten, in den vergangenen zehn Jahren waren es mehr als 1,1 Millionen. Der positive „Benedetto-Faktor“ wirkt jetzt nicht mehr. Dies ist eine ernste Anfrage an die katholische Kirche, nicht nur wegen der damit verbundenen Kirchensteuerausfälle. Immer mehr Katholiken und Katholikinnen können sich immer weniger mit der Institution Kirche identifizieren. ➔ Mehr Informationen: www.dbk.de/zahlen_fakten/statistik/index.html

Katholisch ohne deutsche Kirchensteuer?

Wir sind Kirche veröffentlichte 2006 die deutsche Übersetzung eines vatikanischen Schreibens, das erklärt, dass die Nichtzahlung der Kirchensteuer nicht automatisch den Austritt aus der Kirche bedeutet. Der emeritierte Freiburger Kirchenrechtsprofessor Dr. Hartmut Zapp hat im Jahr 2007 einen Weg aufgezeigt, wie man in Deutschland katholisch bleibt, ohne die – vom Staat eingezogene – Kirchensteuer zu zahlen. Ein deutsches Gericht hat im Juli 2009 die Position von Professor Zapp im Wesentlichen bestätigt, das Erzbistum Freiburg ist aber in die Berufung gegangen. ➔ Mehr Informationen: www.wir-sind-kirche.de/?id=170

Wir sind Kirche-Appell an die Bischofskonferenz: „Haltet den Kurs des Konzils!“

Angesichts der im Oktober beginnenden Gespräche des Vatikans mit der Piusbruderschaft appellierte die deutsche KirchenVolksBewegung Ende September 2009 an die Deutsche Bischofskonferenz: „Halten Sie die römisch-katholische Kirche weiter auf dem Kurs des 2. Vatikanischen Konzils!“ In dem auch von Radio Vatikan zitierten Appell heißt es u.a.: „Melden Sie sich unmissverständlich in Rom zu Wort, wenn auch nur der Anschein entsteht, der Vatikan würde in den kommenden Gesprächen mit der Piusbruderschaft Zugeständnisse in der Auslegung des Konzils machen! Das Kirchenvolk wird genau hinsehen, wie die Gespräche zwischen der Glaubenskongregation und der Piusbruderschaft ablaufen und was sie bringen werden.“

➔ Mehr Informationen: www.wir-sind-kirche.de/?id=128&id_entry=2132

54.104 Unterschriften für die „Petition Vaticanum II“ / Glaubenskongregation verweigert Dialog

Petition Vaticanum

Die von *Wir sind Kirche* Deutschland mitorganisierte internationale **Petition „Für die uneingeschränkte Anerkennung der Beschlüsse des 2. Vaticanums“** wurde von 54.104 Menschen unterzeichnet. Am 14. August 2009 ließ die Glaubenskongregation über die Apostolische Nuntiatur in Deutschland den Initiatorinnen und Initiatoren der PETITION VATICANUM II lediglich Folgendes mitteilen: „Die Glaubenskongregation bestätigt den Empfang Ihrer beiden Briefe. Die Rede des Heiligen Vaters an die Römische Kurie anlässlich der Überbringung der Weihnachtsglückwünsche (22. Dezember 2005)* stellt die hermeneutischen Prinzipien für eine korrekte Interpretation der Dokumente des II. Vatikanischen Konzils dar.“ Hierzu haben die Initiatorinnen und Initiatoren der Petition zum 11. Oktober, dem 47. Jahrestag der Konzilsöffnung, eine internationale Erklärung veröffentlicht.

* www.vatican.va/holy_father/benedict_xvi/speeches/2005/december/documents/hf_ben_xvi_spe_20051222_roman-curia_ge.html

➔ Mehr Informationen: www.petition-vaticanum2.org



26. Bundesversammlung der KirchenVolksBewegung 23. - 25. Oktober 2009 in München

»Ökumene ohne Hoffnung? – Perspektiven vor und nach dem 2. ÖKT« ist das Hauptthema der 26. Bundesversammlung mit Prof. Dr. Urs Baumann (röm.-kath.) und Profⁱⁿ Johanna Haberer (evangelisch) in München.

➔ Mehr Informationen: www.wir-sind-kirche.de/?id=124&id_entry=1426

Vorbereitungen für den 2. Ökumenischen Kirchentag 12.-16. Mai 2010 in München

Bereits jetzt laufen auf verschiedenen Ebenen intensive Vorbereitungen und Gespräche für den 2. Ökumenischen Kirchentag, der vom 12. bis 16. Mai 2010 in München stattfinden wird und zu dem mehr als 100.000 Menschen erwartet werden. ➔ Mehr Informationen: www.wir-sind-kirche.de/?id=520

➔ Schon jetzt laden wir herzlich dazu ein, an diesem großen Treffen in München teilzunehmen.

Weitere Aktivitäten der deutschen KirchenVolksBewegung seit Frühjahr 2009 (in Auswahl)

- 25. Bundesversammlung zum Thema „Spiritualität“ 27.-29. März 2009 in Magdeburg
- Aufruf zur KirchenVolksPredigt am 3. Mai 2009
- großer Info-Stand auf dem Evangelischen Kirchentag 20.-24. Mai 2009 in Bremen
- „Spirituelle Begegnungstage“ der KirchenVolksBewegung 6.-9. August 2009
- *Wir sind Kirche*-Bildungsoffensive über das Zweite Vatikanische Konzil ➔ www.wir-sind-kirche.de/?id=527
- Aufruf zu den Pfarr- und Kirchengemeinderatswahlen, die 2009/10 in der Hälfte der deutschen Bistümer stattfinden
- zahlreiche weitere Aktivitäten der Diözesan- und Projektgruppen

Wichtige Stellungnahmen der deutschen KirchenVolksBewegung

- 4 Jahre Papst Benedikt: Wachsende Enttäuschung über den pastoralen Stillstand
- Jahr des Priesters: Keine Trendwende bei Priesterweihen in Deutschland in Sicht
- Tabu-Thema Heimerziehung in Deutschland

Permanente Angebote der deutschen KirchenVolksBewegung

- Sechs Beratungsstellen für Frauen im Schwangerschaftskonflikt durch *Frauenwürde* ➔ www-frauenwuerde.de
- „Zypresse-Not-Telefon“ für von sexueller Gewalt durch Priester u. Ordensleute betroffene Kinder u. Jugendliche.

Internationale Arbeit der deutschen KirchenVolksBewegung

- Mitarbeit im Team der *Internationalen Bewegung Wir sind Kirche* (IMWAC)
- Treffen deutschsprachiger Kirchenreformgruppen 20.-22. März 2009 in Bernried/Starnberger See
- Organisation des Council der *Internationalen Bewegung Wir sind Kirche* 16.-18. Oktober 2009 in Freising
- Teilnahme an der Enquete „Kirchenreform und Menschenrechte“ am 20. November 2009 in Wien

Terminvorschau der deutschen KirchenVolksBewegung

23.-25. Oktober 2009	26. öffentliche Bundesversammlung zur Ökumene in München
31. Oktober 2009	Aktion „10 Jahre Unterzeichnung der Gemeinsamen Erklärung der Rechtfertigungslehre“ in Augsburg
ab 29. November 2009	<i>Wir sind Kirche</i> -Adventskalender im Internet
16. Dezember 2009	vor 30 Jahren: Entzug der Lehrbefugnis von Prof. Hans Küng (1979)
19.–21. März 2010	2. Perspektivtreffen deutschsprachiger kirchlicher Reformgruppen in Innsbruck
26.-28. März 2010	27. Bundesversammlung mit Prof. Dr. Friedhelm Hengsbach SJ in Würzburg
19. April 2010	vor fünf Jahren: Wahl von Papst Benedikt XVI.

Spendenkonto Deutschland: *Wir sind Kirche* e.V. Konto 18 222 000 Darlehnskasse Münster e.G. (BLZ 400 602 65)
NEU: Spendenkonto Schweiz: *Wir sind Kirche* Konto 501015.20 Raiffeisenbank St. Gallen (BC 80005)
Für Überweisungen aus dem übrigen Ausland: IBAN: DE07 4006 0265 0018 2220 00 SWIFT/ BIC: GENODEM1DKM
Der Förderverein ist vom Finanzamt Böblingen unter der Nummer 56002/04310 als steuerbegünstigter kirchlicher Verein anerkannt.

Zusammenstellung: Christian Weisner